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Субботник прошел в четверг, 20 апреля. 
День выдался погожим – теплым и сол-
нечным. В общем, сама погода благово-

лила и просто отличному настроению, и собствен-
но настрою плодотворно потрудиться. 

На общем сборе инструктаж и рабочий инвен-
тарь получают все как один: областные парламен-
тарии, представители общественных организаций 
«За возрождение Урала» и «Совет сторонников 
партии «Единая Россия», молодежь, старшее по-
коление, а вместе – неравнодушные челябинцы. 
К примеру, молодой активист Василий Нигма-
туллин вполне может считать себя завсегдатаем 
субботников. За несколько лет он принял участие 
в субботниках в разных районах Челябинска. 

– Мое отношение к подобным мероприятиям 
более чем поло-
жительное, – го-
ворит Василий. 

– Здесь каждый 
может внести 
свою лепту в 
уборку родного 
города.

То, что он у нас 
промышленный, 
еще не значит, что 
нужно опускать 
руки, наоборот, 
необходимо де-
лать его чище и 
зеленее. По этой 

причине многие и собрались сегодня здесь… 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Сегодня депутаты Законодательного Собрания дали старт 
экологическому субботнику на Южном Урале, приняв 
участие в очистке территории Челябинского бора. Его 
можно назвать зелеными легкими города. Бор является 

любимым местом отдыха южноуральцев всех возрастов. Хочу 
вспомнить такую историю: в начале Великой Отечественной 
войны на этом месте намечалось строительство очередного 
номерного завода. Из Москвы пришла бумага за подписью 
первого заместителя председателя госкомитета обороны Моло-
това, где давалось разрешение на вырубку части Челябинского 
бора. Но благодаря, не побоюсь этого слова, мужеству перво-
го секретаря обкома партии Николая Патоличева, который в 
то сложное время обратился к Сталину с просьбой отменить 
вырубку, а в качестве аргумента привел, что Челябинск и так 
обделен зеленью, наш бор и сегодня шумит. Главная 
задача нынешнего поколения – не только сохранить эти 
лесные насаждения, но и приумножать их...

Юрий карликаноВ, 
первый заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Субботники – это традиция, которая ухо-
дит своими корнями в прошлое. Сегодня 
мы с удовольствием объединяемся со 
всеми желающими, чтобы выйти на ули-

цы города и своим трудом немного навести 
порядок, который в течение года, безусловно, 
будут поддерживать соответствующие служ-
бы. Субботник – это символ чистоты, символ 
уюта. Поэтому, пользуясь случаем, призываю 
всех челябинцев не забывать этой доброй 
традиции и вместе с семьями, трудовыми 
коллективами прилагать усилия к тому, 
чтобы сделать наш город чище, а себя 

– лучше...

Есть такоЕ твЕрдоЕ правило – послЕ 
зимы приводить в порядок «свою 
планЕту», убирая дворы, парки, 
сквЕры и прочиЕ мЕста отдыха. 
в нынЕшнЕм году, объявлЕнном 
в россии годом экологии, оно 
приобрЕло особоЕ значЕниЕ. 
в эти дни по всЕй странЕ проходит 
всЕроссийский экологичЕский 
субботник. на южном уралЕ старт 
масштабной акции дали дЕпутаты 
законодатЕльного собрания 
от фракции «Единая россия», 
приняв участиЕ в очисткЕ 
тЕрритории рЕгионального 
памятника природы – 
чЕлябинского городского бора. 

Личным примером

Депутаты уверены:  многие южноуральцы  вместе с ними  
выйдут на улицы,чтобы привести свои города и поселки 
в порядок

Начало. Продолжение на стр. 5.

Молодой активист 
Василий Нигматуллин

у молодого трЕнЕра дЕтской 
футбольной команды дЕрЕвни 
курманова аргаяшского района 
вадима кутлухужина и Его 
воспитанников Есть мЕчта, чтобы 
спортивный зал, в котором проходят 
трЕнировки, получил вторую жизнь, 
принимая сорЕвнования срЕди юных 
футболистов со всЕго района, а можЕт, 
дажЕ и области. дЕйствитЕльно, 
когда-то их дЕрЕвня традиционно 
считалась футбольной. традиции 
нЕобходимо возрождать. помогут 
в этом проЕкты партии «Единая 
россия», о чЕм заявил на сходЕ 
с житЕлями прЕдсЕдатЕль 
законодатЕльного собрания 
владимир мякуш.

проеКТы, ВоЗроЖДАЮЩие ТрАДиЦии

Спортзал, в котором сейчас проходят 
тренировки, будет отремонтирован 

и получит вторую жизнь

Вадим кутлухужин, тренер детской 
футбольной команды деревни Курманова:

Тренировать ребят начал пол-
года назад, да и сама команда 
была создана не так давно. 
Занимаются мальчишки и 

девчонки в возрасте от 7 до 10 лет. 
Дарования, конечно, уже на приме-
те. Ребята футболом очень увлече-
ны. Думаю, что в ближайшее время 
они себя покажут. Но есть мечта, 
чтобы зал преобразился. Тогда, воз-
можно, к нам начнут приезжать 
юные спортсмены во всей области. 
Я родом из этих мест, и футбола 
здесь в последнее время не 
было, хотя сама по себе де-
ревня футбольная...
Начало. Продолжение на стр. 5.

Поздравляю вас с Днем российского 
парламентаризма!

27 апреля 1906 года начала работу Государствен-
ная Дума – первый в отечественной истории де-
мократический институт, который заложил основы 
новых принципов социально-экономического и по-
литического устройства государства.

Парламентская традиция вести диалог, необ-
ходимость достижения компромисса, умение до-
говариваться и согласовывать позиции – все это во 
многом определяет политическую стабильность и 
дальнейшее развитие Челябинской области. 

Сегодня Законодательным Собранием, предста-
вительными органами на местах создана прочная 
правовая база, которая позволяет осуществлять 
значимые проекты в сфере экономики, образования, 
здравоохранения, культуры, социальной политики. 

Взаимодействие между исполнительной и зако-
нодательной ветвями власти, построенное на прин-
ципах доверия, остается залогом успешной работы 
на благо жителей нашего региона.

Южноуральские депутаты активно участвуют в 
законотворческом процессе и на общегосударствен-
ном уровне, выходят с востребованными инициати-
вами, которые встречают понимание Федерального 
Собрания и правительства страны.

В этот праздничный день хочу пожелать всем за-
конодателям здоровья, мудрости в принятии реше-
ний, исполнения намеченных планов и искренней 
поддержки избирателей!

В.В. Мякуш,                                           
             председатель Законодательного Собрания

Уважаемые депУтаты Законодательного 
Собрания и предСтавительных органов 

меСтного СамоУправления 
ЧелябинСкой облаСти!
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О показателях развития меди-
цинской отрасли в прошлом 
году депутатам рассказал 

министр здравоохранения Челябин-
ской области Сергей Кремлев.

Стоит отметить, что в государ-
ственную программу «Здравоохра-
нение» входит десять подпрограмм: 
«Охрана здоровья матери и ребенка», 
«Развитие медицинской реабилита-
ции и санаторно-курортного лечения, 
в том числе детей», «Оказание пал-
лиативной медицинской помощи, в 
том числе детям», «Управление раз-
витием отрасли здравоохранения» и 
ряд других.

Сергей Кремлев кратко остано-
вился на показателях каждой из под-
программ.

Кроме того, в своем докладе 
министр здравоохранения области 
отметил, что, к сожалению, за по-
следние пять лет на Южном Урале на 
2,2 процента снизилась рождаемость. 
Но есть и позитивная тенденция по 
снижению смертности: за последние 
годы она уменьшилась на 4,2 про-
цента.

– Тенденция к снижению уровня 
смертности наблюдается уже в по-
следние десять лет, – обратил внима-
ние Сергей Кремлев. – За прошлый 
год она снизилась на 2,1 процента. 
Тем не менее нам не удалось вы-
полнить показатели «дорожной кар-
ты», где прописано, что коэффициент 
смертности должен составить 12,9 
процента, реальные же показатели 

– 15,6 процента. К сожалению, в Че-
лябинской области общая смертность 
выше, чем в среднем показатели 
по Российской Федерации. В то же 
время наблюдается положительная 

динамика по продолжительности 
жизни.

Что касается причин смертности, 
то на первом месте – болезни систе-
мы кровообращения. Они составляют 
50 процентов от всех зарегистриро-
ванных смертей.

Однако и здесь отмечается неко-
торое снижение количества умерших. 
В общей сложности смертность от за-
болеваний системы кровообращения 
снизилась на 1,9 процента. 

На втором месте – смерти от ново-
образований. За прошлый год коли-
чество смертей в данном случае со-
кратилось на 0,4 процента. При этом, 
по словам Сергея Кремлева, есть все 
предпосылки к тому, чтобы этот по-
казатель продолжал снижаться и 
дальше.

При сравнительном анализе в 
целом по стране по уровню смертно-
сти Челябинская область находится 
примерно на 40-м месте, в зависи-
мости от болезней. Правда, есть и 
исключения. Например, по уровню 
смертности от онкологических забо-
леваний Южный Урал занимает 71-е 
место, в прошлом году – 77-е. 

Отдельно стоит отметить показате-
ли смертности в результате дорожно-
транспортных происшествий. Здесь, 
как обратил внимание министр здра-
воохранения, Южный Урал занял 20-е 
место.

– С 2007 по 2016 годы в Челя-
бинской области смертность от ДТП 
снизилась на 51,3 процента, – про-
комментировал Сергей Кремлев. – 
Особенно позитивная тенденция на-
блюдалась в 2016 году. Это в первую 
очередь связано с тем, что в регионе 
уменьшилось количество дорожно-
транспортных происшествий со 
смертельным исходом. Считаю, что 
здесь очень важно отметить боль-
шую заслугу Госавтоинспекции.

Внимательно выслушав доклад 
министра здравоохранения региона, 
парламентарии особое внимание об-
ратили на снижение младенческой 
смертности на 7,8 процента. Но, к со-
жалению, в два раза вырос показа-
тель материнской смертности.

– В 2016 году увеличилась доступ-
ность высокотехнологичной меди-
цинской помощи, – прокомменти-
ровал заместитель председателя об-
ластного парламента, председатель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»). 

– В прошлом году она была ока-
зана почти 26 тысячам граждан, это 
на 16,3 процента больше, чем в 2015 
году. 

В десятке лидероВ
Кстати о высокотехнологичной 

медпомощи. С методами работы в 
данном направлении депутаты смогли 
ознакомиться во время экскурсии по 
федеральному кардиоцентру, которую 
провел главный врач клиники Олег Лу-

кин. Кроме того, законодатели стали 
свидетелями того, как проходят раз-
ные виды операций. Работу кардио-
центра народные избранники оценили 
на самом высоком уровне.

По словам сотрудников кардиоцен-
тра, здесь работает четыре операци-
онных блока для проведения откры-
тых операций на сердце. Кроме того, 
в клинике действует три оперблока 
для рентген-хирургического метода, 
то есть мини-инвазивного вмешатель-
ства. Пациент при этом находится в 
сознании.

В день проводится 10 – 12 опера-
ций в открытых оперблоках и поряд-
ка 20 мини-инвазивных хирургиче-
ских вмешательств. Среди пациентов 
кардиоцентра есть и новорожденные 
малыши. По словам главного врача 
клиники, самый маленький пациент – 

малыш, которому всего день от роду.
– Среди 85 российских регионов 

мы входим в десятку лидеров по 
всем видам операций, – рассказал 
Олег Лукин. – А по некоторым из 
видов хирургического вмешатель-
ства вообще находимся в пятерке, 
а то и в тройке лучших. Добавлю, 
что по каждому субъекту Российской 
Федерации установлены индикатив-
ные показатели, которые тщательно 
отслеживаются. 

Правда, главный врач федераль-
ного кардиоцентра с сожалением 

заметил, что пока на ряд операций 
существует очередь, но это в первую 
очередь касается плановых хирур-
гических вмешательств. Что касает-
ся экстренных операций, то в этом 
случае очередей нет, все они выпол-
няются по мере необходимости.

– Мы, к сожалению, пока не выпол-
няем те индикативные показатели по 
количеству операций, которые реко-
мендованы Всемирной организацией 
здравоохранения, – добавил Олег Лу-
кин. – Проблема заключается в не-
хватке мощностей. В конечном итоге 
все упирается в недостаточность фи-
нансирования. Но все-таки положи-
тельная динамика есть. Если еще пять 
лет назад мы выполняли лишь 30 
процентов от индикативов, рекомен-
дованных Всемирной организацией 
здравоохранения, то за прошедшее 
время их количество выросло в три-
четыре раза. Тем не менее работы 
в этом направлении предстоит еще 
много.

Комментируя ситуацию, руко-
водитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев об-
ратил внимание, что наряду с феде-
ральным кардиоцентром подобную 
высокотехнологичную медпомощь 
гражданам Челябинской области 
оказывают еще два учреждения 
здравоохранения региона: Челябин-
ская областная клиническая больни-
ца и областная клиническая больни-
ца № 3. Таким образом, происходит 
просто равномерное распределение 
пациентов, нуждающихся в высоко-
технологичной медицинской помо-
щи, по нескольким клиникам.

апрЕльскоЕ засЕданиЕ комитЕта по социальной политикЕ прошло 
для парламЕнтариЕв в нЕобычном форматЕ: обсуждЕниЕ повЕстки 
состоялось в фЕдЕральном цЕнтрЕ сЕрдЕчно-сосудистой хирургии. 
в ходЕ выЕздного засЕдания дЕпутаты обсудили рЕализацию 
программы развития здравоохранЕния чЕлябинской области, 
а такжЕ ознакомились с высокотЕхнологичной мЕдицинской 
помощью, которая оказываЕтся пациЕнтам фЕдЕрального 
кардиоцЕнтра.

александр жураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

На сегодняшний день на систему здра-
воохранения направляется солидное 
финансирование. Так, порядка 25 – 28 
миллиардов рублей ежегодно выделя-

ется из областного бюджета, около 12 мил-
лиардов – из средств Фонда обязательного 
медицинского страхования. Помимо этого, 
у нас действует ряд государственных про-
грамм, по линии которых также выделяются 
денежные средства.

Что касается федерального центра 
сердечно-сосудистой хирургии, то это учреж-

дение высокого европейского уровня. Наша задача – сделать все, чтобы он 
работал в полную силу. Ведь здесь созданы все необходимые условия для 
пациентов, работают высококвалифицированные медицинские кадры, вне-
дрены передовые технологии. На лечение в кардиоцентр приезжают жители 
не только нашего региона, но и многих других российских территорий.

 олег лукин, главный врач федерального центра 
сердечно-сосудистой хирургии:

Мы действительно принимаем пациентов из многих российских регионов, 
однако большая часть – более 80 процентов наших пациентов – жители 
Челябинской области. 

Несмотря на все имеющиеся достижения и положительные показатели, 
есть все же ряд нерешенных вопросов, которые требуют внимания власти. 
Например, пока не удается выполнить все индикативные показатели, реко-
мендованные Всемирной организацией здравоохранения. На сегодняшний 
день наш центр выполняет порядка 40 – 50 процентов от потребностей, 
установленных ВОЗ, то есть нам есть к чему стремиться. И мы ищем воз-
можности для увеличения количества операций.

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

СиСТемА ЗДрАВоохрАнения: ВЗгЛяД иЗнуТри

Важно отметить, что благодаря 
реализации программы по развитию 

здравоохранения в челябинской 
области за последние десять лет 

смертность населения региона 
снизилась на 9,3 процента. по итогам 

прошлого года показатель смертности 
на Южном урале составил 13,6 процента.

Парламентарии выслушали доклад министра здравоохранения 
Челябинской области Сергея кремлева 
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Как прокомментировал за-
меститель председателя За-
конодательного Собрания 

Челябинской области, руководитель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), сельскому фельдшеру бу-
дет предоставляться единовременная 
компенсационная выплата в размере 
500 тысяч рублей. 

– Закон предполагает, что фель-
дшер, приехавший работать на село, 
заключает договор с министерством 
здравоохранения Челябинской обла-
сти и органами местного самоуправ-
ления, согласно которому медработ-
ник обязуется проработать в опреде-
ленном поселении в течение пяти 
лет, – заметил Александр Журавлев. 

– Полученные по договору средства 
фельдшер может потратить на любые 
цели: улучшение жилищных условий, 
покупку транспорта и прочее. Для ре-
ализации проекта закона в областном 
бюджете на 2017 год предусмотрены 
дополнительные средства в размере 
десяти миллионов рублей – это двад-
цать рабочих мест.

Как добавил первый заместитель 
министра здравоохранения Челябин-
ской области Виталий Щетинин, в на-
стоящее время на Южном Урале ра-
ботает 684 фельдшерско-акушерских 
пункта, 200 из них не имеют фель-
дшеров.

– Принятый депутатами Законода-

тельного Собрания закон направлен 
на оказание материальной поддержки 
медицинским работникам, – заметил 
Виталий Щетинин. – Надеюсь, с его 
помощью нам удастся решить пробле-
му дефицита фельдшеров в сельской 
местности. 

Порядок привлечения необхо-
димых медицинских кадров прави-
тельством Челябинской области уже 
утвержден. При этом в нем предусмо-

трены ситуации, при которых меди-
цинский работник, досрочно расторгая 
договор с региональным минздравом, 
обязан будет компенсировать выпла-
ченные полмиллиона рублей. Кроме 
того, в данном случае предусмотрены 
и штрафные санкции.

– Мы уже провели анализ по всем 
сельским населенным пунктам, изучи-
ли материально-техническое состоя-
ние фельдшерско-акушерских пунктов, 

– добавил Виталий Щетинин. – Могу 
сказать, что дефицит медицинских ка-
дров наблюдается в сельских районах 
юга области, в Уйском, Каслинском 
муниципальных районах и во многих 
других. Кстати, уже есть желающие 
поехать работать на село в качестве 
фельдшера. Обращаются к нам и мо-
лодые специалисты, и фельдшеры со 
стажем.

Насколько тяжело селянам без 
медицинского работника, пожалуй, 
могут рассказать только сами жители 
сел и деревень. Кадровый голод есть 
даже в расположенных относительно 
недалеко от южноуральской столицы 
поселках.

Так, в поселке Теченском главная 

мечта местных жителей – чтобы в 
их ФАПе наконец-то начал работать 
фельдшер, но пока что здесь трудит-
ся лишь медсестра, которая не име-
ет права проводить прием граждан, 
выписывать больничные листы и на-
значать лечение. Ради справедливо-
сти стоит добавить, что в последние 
два года фельдшер здесь работала, 
но в начале этого года медицинский 
работник ушла в декретный отпуск. 

– В этом ФАПе я работаю уже два 
года, – рассказала медсестра Лилия 
Ишмухаметова. – На работу сюда 
устроилась еще при фельдшере. Но 
после ее ухода в отпуск по уходу за ре-
бенком осталась одна. И в сложивших-
ся условиях тяжело не только мне, но 
и местным жителям. Ведь я не имею 
права проводить приемы, а это значит, 
что если кто-то из жителей поселка 
заболел, он должен ехать в амбула-
торию, которая находится в деревне 
Саккулово. Там врач осматривает, вы-
писывает больничный лист, назначает 
лечение и лекарства. Но поскольку 
в нашем поселке аптечного пункта 
нет, выкупать все препараты также 
приходится в Саккулово. Я лишь могу 
поставить заболевшему односельча-

нину прописанные врачом уколы.
Без квалифицированной медицин-

ской помощи особенно страдают по-
жилые жители поселка. Председатель 
совета ветеранов Теченского поселе-
ния Гульжита Загидуллина пожалова-
лась, что среди пожилых селян очень 
много больных сахарным диабетом, 
гипертонией. При таких заболеваниях 
необходимо постоянное медицинское 
наблюдение.

– Вот поэтому у нас очень большая 
потребность в фельдшере, – посето-
вала пенсионерка. – Нелегко, кстати, 
и семьям с маленькими ребятиш-
ками. Ведь если ребенок начинает 
болеть, его тоже нужно везти в Сак-

кулово или в Долгодеревенское. Так 
что у всех жителей Теченского есть 
одна общая на всех мечта, очень 
надеемся, что программа «Земский 
фельдшер» нам поможет эту мечту 
осуществить.

Кстати, к местному ФАПу прикре-
плено примерно 1300 человек. Это 
жители сразу двух населенных пун-
ктов: поселка Теченского и деревни 
Киржакуль.

По словам главного врача цен-
тральной районной больницы Соснов-
ского муниципального района Алексея 
Овчинникова, теченский ФАП хорошо 
укомплектован, имеется все необходи-
мое оборудование.

– Фельдешрско-акушерский пункт в 
поселке Теченском был построен еще 
в середине 1980-х, – добавил Алексей 

Овчинников. – В 2008 году был про-
веден капитальный ремонт помеще-
ний. Здесь созданы все необходимые 
условия для работы: два кабинета для 
приема граждан, смотровые, проце-
дурные, кабинет для физиотерапии. 

Также имеется возможность для ра-
боты аптечного пункта, есть необхо-
димые лицензии и разрешения, но без 
фельдшера работать он не может. Но 
как только такой специалист появится, 
мы готовы восстановить и работу ап-
течного пункта. 

Очень важный момент – при ФАПе 
обустроена двухкомнатная квартира 
для фельдшера. Все помещения на-
ходятся в одном здании, что удобно не 
только медицинскому работнику, но и 
местным жителям.

Развита в Теченском и инфраструк-
тура: есть детский сад, общеобразова-
тельная школа, при которой действуют 
спортивные секции. Центр культурной 
жизни поселка – местный сельский 
клуб, где работают различные творче-
ские коллективы.

в началЕ этого года в силу 
вступил закон, принятый по 
инициативЕ дЕпутатов фракции 
«Единая россия», согласно 
которому сЕльским фЕльдшЕрам 
будут выплачиваться 
«подъЕмныЕ». в соотвЕтствии с 
трЕбованиями закона, 
прЕтЕндовать на получЕниЕ 
ЕдиноврЕмЕнной матЕриальной 
помощи могут спЕциалисты со 
срЕдним профЕссиональным 
мЕдицинским образованиЕм, 
прибывшиЕ работать в сЕльскоЕ 
посЕлЕниЕ или рабочий посЕлок. 
правда, Есть ограничЕния по 
возрасту: фЕльдшЕр нЕ должЕн 
быть старшЕ 50 лЕт.

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

александр жураВлеВ, 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Правительство Челябинской области и региональное министерство здра-
воохранения определят конкретные территории, куда прежде всего нужно 
направить фельдшеров. То есть в первую очередь мы будем укомплекто-

вывать именно те пункты, где наблюдается более острая нехватка в специалистах. 
В то же время в областной минздрав могут обращаться фельдшеры, которые 
желают трудиться на селе или которые уже переехали туда. Заявки будут 
анализироваться, при необходимости со специалистом будет заключаться 
договор, уже после которого фельдшер получит право на выплату.

в рамках проведенного 
аналиЗа Сети 
фельдшерСко-
акУшерСких пУнктов 
УСтановлено, Что 
в облаСти дейСтвУет 
673 фапа. в них 
трУдитСя 559 Средних 
медицинСких 
работников: 
384 фельдшера 
и 175 медСеСтер.
С УЧетом кадрового 
дефицита определена 
потребноСть 
в 39 мобильных 
и 50 модУльных фапах 
по ЧелябинСкой 
облаСти.

В регионе объяВЛен нАбор СеЛьСКих
           феЛьДшероВ

Фельдшерско-акушерский пункт в поселке Теченском 
ждет своего фельдшера

Медсестра 
Лилия Ишмухаметова

Председатель совета 
ветеранов Теченского 

поселения Гульжита 
Загидуллина

Главный врач центральной районной больницы Сосновского 
муниципального района Алексей Овчинников показывает, что 

в ФАПе имеется все необходимое оборудование 
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Вел заседание заместитель 
председателя комитета Ан-
дрей Самсонов. В роли до-

кладчиков выступили начальник 
Главного контрольного управления 
Челябинской области Дмитрий Агеев 
и начальник Управления Федераль-
ной антимонопольной службы по Че-
лябинской области Анна Козлова.  

На особом коНтроле
В сфере закупок для государствен-

ных нужд наблюдается тенденция уве-
личения контрольных мероприятий. 
Так, в прошлом году проведено 145 
проверок (против 112 в 2015 году). А в 
первом квартале текущего года заре-
гистрировано уже 74 проверки. На осо-
бом контроле находятся обращения 
граждан. По каждому из них прово-
дится внеплановая проверка, причем 
в достаточно ограниченные сроки.

Выявляемые нарушения несут 
типичный характер, в частности, это 
может быть неправильный выбор спо-
соба закупки, заключение контракта 
с единственным поставщиком без 
процедуры торгов, нарушения при 
направлении сведений на сайт и так 
далее. Между тем первой проблемой 
в сфере госзакупок является возмож-
ность неоднозначного понимания 
отдельных положений закона о кон-

трактной системе, несмотря на посто-
янное совершенствование законода-
тельной базы. В связи с этим Главное 
контрольное управление в текущем 
году предполагает ввести  обязатель-
ное тестирование всех контрактных 
управляющих муниципальных и госу-
дарственных органов. Пока что для 
информационного среза, чтобы в 
дальнейшем планировать обучение, 
расставляя акценты. 

домиНируя, 
Не злоупотребляй

В свою очередь Анна Козлова от-
метила, что при проведении конкурс-
ных процедур имеют место нарушения 

антимонопольного законодательства, 
например, в связи с необоснованным 
укрупнением лотов или, наоборот, их 
дроблением. Существует проблема 
сговоров – антимонопольным орга-
ном неоднократно рассматривались 
подобные дела. Например, в прошлом 
году было рассмотрено порядка пяти 
случаев сговоров на торгах.

Что касается государственного кон-
троля деятельности субъектов есте-
ственных монополий, за время суще-
ствования закона «О защите конкурен-
ции» в России научились бороться со 
злоупотреблениями доминирующим 
положением, и сегодня это одно из 
самых легко выявляемых нарушений 
антимонопольного законодательства. 
Действительно, в Челябинской области 
со стороны естественных монополи-
стов нарушений допускается сравни-
тельно мало. Не в последнюю очередь 
это связано с либерализацией антимо-
нопольного законодательства. Иными 
словами, антимонопольные органы 
в большинстве случаев используют 

так называемый предупредительный 
контроль. Опять же в рамках либе-
рализации монополистом уже нельзя 
признать компанию, учредителем ко-
торой является одно физическое лицо, 
а сумма выручки не превышает 400 
миллионов рублей. 

оцеНка будет даНа
Отдельной строкой обсуждения 

прошла тема повышения в марте 
2017 года цен на нерегулируемые 
маршруты пассажирского транспор-
та в Челябинске и Магнитогорске. 
Отмечено, что антимонопольная 
служба, руководствуясь законода-
тельством, имеет полномочия по 
проверке действий перевозчиков на 
предмет сговора. Анна Козлова заве-
рила, что оценка действиям магни-
тогорских перевозчиков будет дана. 
Однако в действиях перевозчиков в 
областном центре признаков нару-
шения антимонопольного законода-
тельства Челябинское УФАС России 
не усматривает: увеличение цены 
произошло впервые за последние 
два года, и она не превышает уровня 
инфляции за тот же период. 

Заключительную часть заседания 
депутаты посвятили анализу работы 
региональных институтов поддерж-
ки промышленности в первом квар-
тале 2017 года. Для более детально-
го изучения вопроса и в рамках об-
суждения развития промышленных 
кластеров и индустриальных парков 
планируется пригласить на следую-
щее заседание комитета представи-
телей АНО «Центр кластерного раз-
вития Челябинской области». 

Александр Патритеев

андрей СаМСоноВ, заместитель председателя комитета Законодательного 
Собрания по промышленной политике и транспорту:

Выслушав руководителей Главного контрольного управления и Управления Федеральной антимонопольной службы, 
депутаты пришли к мнению, что проблемы в данной сфере есть. Тем более что к этим вопросам мы возвращаемся 
постоянно. Сегодня члены комитета рекомендовали на ближайшем заседании Экспертного совета при антимоно-

польном органе выработать предложения по внесению изменений в федеральное законодательство в сфере закупок.

ЗА нАрушения 
ЗАКоноДАТеЛьСТВА 
В Сфере ЗАКупоК 
В 2016 гоДу гЛАВным 
КонТроЛьным 
упрАВЛением 
рАССмоТрено 390 ДеЛ 
об АДминиСТрАТиВных 
прАВонАрушениях. 
по реЗуЛьТАТАм их 
рАССмоТрения 
ВынеСено 
235 поСТАноВЛений 
о нАЗнАчении 
АДминиСТрАТиВных 
нАКАЗАний В ВиДе 
шТрАфоВ нА обЩуЮ 
Сумму 4,5 мЛн рубЛей. 

оДнА иЗ фунКЦий 
АнТимонопоЛьного 
оргАнА – ВеДение рееСТрА 
неДоброСоВеСТных 
поСТАВЩиКоВ, 
приЗВАнного ЗАЩиТиТь 
ЗАКАЗчиКА. В 2016 гоДу 
рАССмоТрено 
168 обрАЩений, 
В реЗуЛьТАТе чего 
В рееСТр ВнеСено 
76 поСТАВЩиКоВ, 
КоТорые Тем САмым 
нА ДВА гоДА ЛишиЛиСь 
прАВА учАСТВоВАТь 
В ЗАКупКАх ДЛя 
гоСуДАрСТВенных нуЖД. 

насколько эффЕктивЕн контроль 
в сфЕрЕ государствЕнных 
закупок в чЕлябинской области? 
каким образом контролируЕтся 
дЕятЕльность субъЕктов 
ЕстЕствЕнных монополий 
в рЕгионЕ? этим вопросам было 
посвящЕно очЕрЕдноЕ засЕданиЕ 
комитЕта законодатЕльного 
собрания по промышлЕнной 
политикЕ и транспорту.

Наша спраВка

За 2015 – 2016 годы Челябинским УФАС России вынесено 167 по-
становлений о наложении штрафа на хозяйствующих субъектов и их 
должностных лиц, осуществляющих деятельность в сфере ТЭК на общую 
сумму более 15 млн рублей, из них 8 млн  рублей за нарушение правил 
присоединения к сетям инженерно-коммунальной инфраструктуры. 

Депутаты обсудили вопросы контроля в сфере госзакупок 
и естественных монополий

Общее финансирование про-
граммы по ликвидации ава-
рийного жилищного фонда, 

признанного таковым до 1 января 
2012 года, составляет 6,2 миллиарда 
рублей. Сумма обозначена на услови-
ях софинансирования: 3,5 миллиарда 

– из областного бюджета и 2,7 мил-
лиарда рублей – из средств Фонда 
содействия реформированию ЖКХ.

В соответствии с программой 
расселению подлежит 192 тысячи 
квадратных метров жилья, признан-
ного не пригодным для проживания. 
Предполагается, что более 12 тысяч 
южноуральцев переедут в новые 
квартиры.

В настоящее время в Челябинской 
области расселено более 160 тысяч 
квадратных метров, более десяти ты-

сяч человек улучшили свои жилищ-
ные условия.

В этом году к расселению запла-
нирована еще 31 тысяча квадратных 
метров аварийного фонда, порядка 
двух тысяч человек должны спра-
вить новоселье. Стоит отметить, что 
мероприятия программы рассчита-
ны до 1 сентября текущего года.

– Сомнений в реализации програм-
мы в срок у нас нет, – прокоммен-
тировал Андрей Фалейчик. – Кроме 
того, необходимые мероприятия про-
водятся и в рамках государственной 
программы «Доступное и комфорт-
ное жилье – гражданам России». В 
данном случае предоставление жи-
лья южноуральцам взамен аварий-
ного осуществляется за счет средств 
областного бюджета.

Но стоит понимать, что статус ава-
рийного жилья был присвоен огром-
ному количеству домов уже после 
2012 года. Так, с 2012 по 2016 годы 
непригодным для проживания было 
признано 199 тысяч квадратных ме-
тров. Ориентировочная потребность 
на ликвидацию данного жилья – по-
рядка семи миллиардов рублей. По 
оценкам регионального минстроя, 
потенциально аварийным фондом на 
Южном Урале может быть признано 
еще порядка 200 тысяч квадратных 
метров. А это значит, что на его лик-
видацию необходимо еще семь мил-
лиардов рублей.

– По нашим оценкам потенциально 

на территории Челябинской области 
более 400 тысяч квадратных метров 
аварийного жилья, подлежащего рас-
селению, – добавил Андрей Фалей-
чик. – В текущем году 412 миллионов 
рублей планируется направить на ис-
полнение фактических обязательств 
муниципалитетов по судебным реше-
ния по переселению граждан из ава-
рийного жилья, признанного таковым 
после 2012 года.

Также в регионе создана вся необ-
ходимая законодательная база, кото-
рая позволяет в том числе привлекать 
частных инвесторов для мероприятий 
по переселению граждан.

Что касается продолжения реали-
зации программы по переселению 
граждан из аварийного жилья, то 
пока конкретные решения по этому 
поводу не приняты. Но то, что по-
добный механизм работы достаточно 
эффективен, признают все органы 
власти.

Комментируя исполнение про-
граммы, председатель комитета по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир 
Ушаков (фракция «Единая Россия») 
заметил, что депутаты и впредь будут 
держать тему на контроле. Уже в сен-
тябре текущего года парламентарии 
намерены вернуться к обсуждению 
этого вопроса.

Ирина Яббарова

в чЕлябинской области продолжаЕтся рЕализация программы 
по пЕрЕсЕлЕнию житЕлЕй из аварийных домов. на апрЕльском 
засЕдании комитЕта по строитЕльной политикЕ и жилищно-
коммунальному хозяйству о ситуации на сЕгодняшний дЕнь 
дЕпутатам доложил начальник управлЕния строитЕльства 
министЕрства строитЕльства и инфраструктуры рЕгиона анрдЕй 
фалЕйчик.

В ближайшее время 
планируется 
расселить еще 
31,45 тысячи 
квадратных метров 
аварийного жилья 
на территории 
14 муниципальных 
образований.

В прошлом году 
в рамках программных 
мероприятий было 
построено и введено 
в эксплуатацию 
16 многоквартирных 
домов, общая площадь 
которых составляет 
почти 60 тысяч 
квадратных метров. 

АВАрийный фонД: ЦенА ВопроСА

За 2016 год расселено почти 39 тысяч квадратных метров аварий-
ного жилья, 2,5 тысячи южноуральцев получили ключи от новых 
квартир. в первом квартале этого года расселено более 14 тысяч 
квадратных метров непригодного для жизни жилья. почти 1,5 тысячи 
человек улучшили свои жилищные условия.

СПРАВКА

гоСЗАКупКи: ДоВеряй, но проВеряй
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Глядя, как девятилетняя Илья-
на Байжигитова владеет мя-
чом, кажется, что она с ним 

не расстается ни на минуту. Быстрая 
и ловкая, девочка обожает футбол, не 
скрывает, что хочет стать спортсмен-
кой и надеется на будущие победы 
своей команды, ведь дома, как гово-
рится, и стены помогают. К сожалению, 
на сегодняшний день стены спортзала 
сами нуждаются в помощи: требуется 
комплексный ремонт. На втором эта-
же располагаются гимнастический, 
борцовский и тренажерный залы. В 
последнем до недавнего времени 
еще стояли тренажеры, но после от-
ключения отопления местным моло-
дым ребятам пришлось ретироваться. 
В этом же здании, к слову, 1987 года 
постройки, находится и Дом культуры 
с библиотекой. Последние годы сель-
ский ДК страдал от непогоды. Едва 
начинались дожди, сотрудникам 
приходилось спасать здание от зато-
пления. О перечисленных проблемах 
и говорили сегодня местные жители, 
представители разных поколений, на 
встрече с Владимиром Мякушем.

решающее слоВо – 
за жителями

– Есть возможность отремонтиро-
вать один из объектов в комплексе. 
Это требование времени, – поясняет 
председатель Законодательного Со-
брания, обращаясь к собравшимся. – 

Что нужно в первую очередь? Если 
решите, что сначала будем ремон-
тировать спортзал, так тому и быть. 
Если Дом культуры – так и поступим.

– Спортзал! – единодушно отвеча-
ют курмановцы.

– Значит, в этом году планируем 
ремонт спортзала. А ДК войдет в план 
партийного проекта «Местный дом 
культуры» на 2018 год. Но уже сей-
час необходимо приступить к проекту 
реконструкции с учетом мнения экс-
пертов в сфере строительства. 

Далее один из жителей обращается 
с просьбой построить в деревне спор-
тивную площадку для мини-футбола. 
Здесь проживает много молодежи. 
Она, кстати, составляет практически 
половину населения, которое год от 
года растет. Владимир Мякуш пред-
ложение поддержал, добавив, что к 
зиме будет установлен также хоккей-
ный корт с пластиковыми бортами. 
При этом местные власти должны 
взять на себя обязательства по под-
готовке места для корта, проведению 
освещения и обустройству комфорт-
ных раздевалок.

В целом население деревни на 
жизнь не жалуется: районная адми-
нистрация внимание уделяет. Так, 
например, завершена газификация, 
простроена новая котельная, отре-
монтирована местная школа.

с заботой о будущем
Визит в Аргаяшский район продол-

жился посещением средней школы 

№ 1, где был сделан ремонт. В 2016 
году по инициативе депутатов фракции 
«Единая Россия» школе было выделено 
500 тысяч рублей для замены окон. В 
скором времени планируется выделить 
еще полмиллиона на завершение осте-

кления. Дело в том, что само здание 
было долгостроем, и когда в 1997 году 
в нем обосновалась школа, долгострой 
дал о себе знать проблемами с теплом. 
По этой причине многие ученики пере-
ходили в соседнее образовательное 
учреждение. Но если в 2009 году здесь 
было 370 воспитанников, то на сегод-
няшний день их более 700. Сейчас в 
кабинетах уютнее и теплее. Особая 
атмосфера – в коридорах, стены ко-
торых украшают живописные полотна, 
созданные кистями самих учеников в 

рамках проекта «Благоустройство шко-
лы». Другая изюминка учреждения – 
геологический музей, основанный в 
далеком 1975 году. Начавшиеся тогда 
экспедиции продолжаются и теперь. 
Так, в ближайшее время ребята от-
правятся в экспедицию в Курочкин Лог. 
Это геологический памятник природы 
в районе Вишневогорска. Впрочем, 
школа может гордиться и своими спор-
тивными достижениями: женская фут-
больная команда регулярно занимает 
призовые места в областных турнирах. 
Как раз сейчас в большом спортзале 
полным ходом идет тренировка. Тогда 
как в малом зале, в рамках допол-
нительного образования, школьники 
обучаются огневой стрельбе, строевой 
подготовке, рукопашному бою. Оба 
спортзала ждут ремонта. Как ждет его 
и спортивный зал в средней школе села 
Байгазино. Решение принято: в пар-
тийный проект «Детский спорт» вошли 
три школьных спортзала Аргаяшского 
района.   

Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

Галина Чухнина, директор 
МОУ «Аргаяшская СОШ №1»:

Сегодня в школе обучается 681 ребенок. 
На базе учреждения функционируют три 
дошкольные группы, где занимаются 60 

дошколят. В этом году нашей школе испол-
няется 90 лет, и ремонт в спортзалах 
по партийному проекту, конечно, станет 
лучшим подарком к юбилею... 

ильяна БайжиГитоВа, 
футболистка, 9 лет:

Мне младшая сестренка рассказала, что 
здесь играют в футбол. Она сама не оста-
лась, потому что немногие девочки за-

нимаются футболом, а мне нравится играть. 
Можно побегать, попинать мяч с другими 
ребятами. Но уже хочу стать настоящей 
спортсменкой, а еще – чтобы наш спорт-
зал стал красивым...

Сельский ДК деревни 
Курманова Аргаяшского 
района вошел в проект 
«местный дом культуры». 
часть средств на ремонт 
в размере 6 млн рублей 
поступит в мае текущего 
года. Второй этап ремонтных 
работ начнется в 2018 году.

Наша спраВка
До конца 2017 года на модер-

низацию и ремонт сельских домов 
культуры по проекту «Местный дом 
культуры» выделен 51 млн рублей. 
На реализацию проекта «Детский 
спорт» – 29,4 млн рублей.

– Не кажется ли тебе, что старшему по-
колению встать рано утром, взять грабли и 
дружно пойти на субботник проще – некая 
традиция, заложенная в былые времена? А 
среди молодежи это может стать традици-
ей? Подхватите эстафету?

– Конечно, подхватим! Сильно сомне-
ваюсь, что кому-то захочется жить среди 
мусора, особенно когда после зимы все это 
выходит на обозрение. Смотреть спокой-
но нельзя. Опять же создаются небольшие 
группы людей, которые просто идут в парки 
и начинают там убирать. Сам неоднократно 
видел подобное. 

– Небольшие группы... А как привлечь 
больше людей к субботникам?

– Нужно пропагандировать. Думаю, для 
привлечения на экологические субботники 
большего числа молодежи достаточно ор-
ганизовать пиар-кампанию в социальных 

сетях, выкладывать информацию об орга-
низации субботников в различные паблики. 
Сейчас, кстати, в Интернете «сидит» не толь-
ко молодежь, так что будут приходить все...

– Сегодня много пришло молодых акти-
вистов?

– Порядка 50-60 ребят. Все при нас: граб-
ли, лопаты, перчатки и – желание...

Наконец несколько сотен человек, по-
делившись на группы, направляются на 

отведенные им территории. Работа спо-
рится. Счищаются наслоения прошлогод-
ней травы, которые мешали пробиться 
зеленой поросли. Собираются сухие ветки. 
Выметается листва из-под кустарников, 
убираются остатки потемневшего снега, 
еще скрывавшегося в тени благородных 
сосен. И территория заметно преобра-
жается! К чему местные любители физ-
культуры, сейчас занимающиеся на спор-
тивном городке, относятся с одобрением. 
Субботник идет полным ходом. Дыши, 
Челябинский бор! 

проеКТы, ВоЗроЖДАЮЩие ТрАДиЦии

Виталий родионоВ, председатель 
правления Челябинского отделения 
Всероссийской общественной организации 
ветеранов «Боевое братство»:

Буквально накануне на заседании совета нашего отделения 
был брошен клич: «Давайте вместе уберем городской бор!» 
Все желающие откликнулись и сегодня пришли на субботник. 
Вот ребята уже взяли инструменты и заняли свои позиции. 

Дело ведь не в том, к какой организации ты относишься, а 
в том, что все мы – граждане Южного Урала, нашей малой 
родины...

Начало на стр. 1.

Начало на стр. 1.

Личным примером

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Дом культуры и спортзал в деревне Курманова были построен десятки лет 
назад. Для того чтобы привести эти объекты в надлежащее состояние, тре-
буется финансирование в соответствии с партийными проектами. Поэтому 

сегодня вместе с жителями мы определили последовательность ремонтных 
работ. На мнении людей все и основано, потому что только их пожелания 
играют ключевую роль в принятии решений по исполнению наказов. За два 
года общими усилиями нужно привести в порядок этот уникальный культурно-
спортивный объект. Что касается средней школы № 1 Аргаяшского района, здесь 
есть хорошая материально-техническая база, дети занимаются творчеством, 
спортом, увлечены научной деятельностью. Думаю, благодаря партий-
ным проектам и в целом политике, которую проводит региональная 
власть, молодое поколение ждет достойное будущее...

В проект «Детский спорт» 
вошли три школьных 
спортзала Аргаяшского 
района. на эти цели 
потребуется 
5,5 млн рублей.

На сходе  с жителями 
деревни курманова

Геологическая экспедиция  – 
не за горами

В школе №1 Аргаяшского района воспитывают 
будущих защитников Отечества

константин Захаров Марина Поддубная

На субботник вышли все как один
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Напомним, в 2014 году в фе-
деральное  законодательст-
во по обращению с  отхода-

ми были внесены большие измене-
ния. В соответствии с ними субъектам 
Российской Федерации переданы 
полномочия по сбору, транспорти-
ровке, утилизации и захоронению 
коммунальных отходов (ТКО), а также 
по установлению нормативов образо-
вания отходов производства на объ-
ектах регионального экологического 
надзора. Так, основным документом, 
определяющим новую систему обра-
щения с отходами и учитывающим 
их объемы, призвана стать террито-
риальная схема. Она в Челябинской 
области разработана и утверждена в 
2016 году.  

Что НужНо для 
реализации терсхемы? 

Территориальная схема предусма-
тривает деление территории региона 
на шесть кластеров по принципу объе-
динения небольших городов с крупны-
ми административными центрами. В 
каждом из кластеров будет сформиро-
вана единая система обращения с ТКО 
с учетом логистики. Пилотником станет 
Магнитогорский кластер, в рамках ко-
торого заключено концессионное со-
глашение, сегодня находящееся в ста-
дии реализации. Между тем депутатов 
интересовало ближайшее будущее Че-
лябинского кластера. Здесь задача № 
1 – рекультивация городской свалки.

– На сегодняшний день из областно-
го бюджета выделены средства на про-
ектирование рекультивации свалки, 

– отметила министр экологии Ирина 
Гладкова. – Мероприятие по рекульти-
вации Челябинской свалки включено в 
федеральный проект «Чистая страна» 
с финансированием из федерального 
бюджета на 2019 год. 

региоНальНый оператор 
– кто оН? 

Сбор, транспортирование, обра-
ботка, утилизация, обезвреживание, 
захоронение ТКО должен обеспечи-
вать региональный оператор, кото-

рый определяется на конкурсной 
основе. Наличие шести кластеров 
подразумевает проведение шести 
конкурсных процедур для того, что-
бы в каждом кластере был свой ре-
гиональный оператор. И здесь пар-
ламентарии сошлись во мнении, что, 
безусловно, главное – определить 
компетентного оператора. Уверенность 

в этом дают соответствующие правила 
отбора, устанавливающие конкретные 
критерии, в том числе и квалифика-
ционные требования. Так, накануне 
был объявлен первый конкурс – на 
регионального оператора по Магнито-
горскому кластеру. После заключения 
соглашения с региональным опера-
тором ему устанавливается единый 
тариф на услуги по обращению с ТКО, 
в состав которого входят тарифы на 
обработку (сортировку), захоронение 
на полигоне, обезвреживание, а также 
затраты на сбор и транспортировку.

В завершение обсуждения участни-
ки заседания согласились, что вопрос 
перехода на новую систему обращения 
с ТКО – комплексный и требует деталь-
ного изучения. Кроме того, высказано 
предложение доводить до населения 
подробную информацию о дальней-
шем развитии ситуации. 

Что такое «зигальга»?
На заседании комитета также был 

поднят вопрос о создании на терри-
тории Челябинской области нацио-
нальных парков – особо охраняемых 
природных территорий федерального 

значения. В соответствии с Планом 
основных мероприятий по проведе-
нию Года экологии в Российской Фе-
дерации планируется образовать 11 
особо охраняемых природных терри-
торий федерального значения, в том 
числе на территории нашего регио-
на – национальный парк «Зигальга». 
Депутаты поддержали предложение 
Управления Росприроднадзора по Че-
лябинской области и рекомендовали 
национальному парку «Таганай» рас-
смотреть возможность включения 
в проектируемый парк «Зигальга» 
хребта Бакты и хребта Сухих гор.

Помимо этого комитет обсудил 
еще одну инициативу – о создании 
национального парка на территории 

Нязепетровского района для сохра-
нения природных комплексов и под-
держания водного баланса. В целом 
Управлению Росприроднадзора по 
Челябинской области следует обра-
титься в Минприроды России с пред-
ложением включить создание на-
ционального парка в Нязепетровском 
районе в Концепцию развития особо 
охраняемых природных территорий 
федерального значения. Необходимо 
также обсудить вопросы, возникаю-
щие при включении в границы на-
ционального парка лесных участков, 
предоставленных в аренду для заго-
товки древесины, а также закреплен-
ных охотничьих угодий.

Александр Патритеев

на мартовском засЕдании законодатЕльного собрания комитЕту 
по экологии и природопользованию с привлЕчЕниЕм расширЕнного 
состава дЕпутатов было поручЕно рассмотрЕть вопрос, касающийся 
пЕрЕхода на новую систЕму обращЕния с твЕрдыми коммунальными 
отходами в чЕлябинской области. поручЕниЕ выполнЕно – 
в обсуждЕнии актуальной тЕмы приняли участиЕ болЕЕ 
20 прЕдставитЕлЕй дЕпутатского корпуса, члЕны всЕх фракций. провЕл 
засЕданиЕ комитЕта пЕрвый вицЕ-спикЕр областного парламЕнта 
юрий карликанов. 

Юрий карликаноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Расширенное заседание комитета в большей степени было посвящено переходу Челябин-
ской области на новую систему обращения с твердыми коммунальными отходами. Это 
говорит о том, что требуется глубокое изучение механизма создания шести кластеров, в 
рамках которых будет происходить работа региональных операторов. Сегодня депутаты 

приняли решение ежеквартально заслушивать отчет представителей министерства экологии 
по данному вопросу для того, чтобы держать руку на пульсе и владеть полной информацией. 
Естественно, и депутаты в своих избирательных округах смогут шире обсуждать эту тему 
с населением, доводя ее буквально до каждого. Кроме того, комитет рекомендовал мини-

стерству экологии более широко освещать развитие ситуации с привлечением общественности.

В рамках терсхемы 
челябинской области 
выделены шесть 
кластеров: 
челябинский, 
магнитогорский, 
Кыштымский, 
Карабашский, 
Саткинский и усть-
Катавский. 
В каждом кластере 
предусмотрены объекты 
обращения с ТКо – 
мусороперегрузочные 
станции, 
мусоросортировочные 
комплексы и объекты 
конечного размещения 
ТКо. 

мероприятие 
по рекультивации 
челябинской городской 
свалки включено 
в федеральный 
приоритетный проект 
«чистая страна» 
с объемом 
финансирования 
из федерального 
бюджета на 2019 год 
699,661 млн рублей. 
В 2017 -2020 годах 
планируется 
проектирование 
рекультивации 
магнитогорской 
левобережной свалки.

Наша спраВка
территориальная схема обращения с отходами предусматрива-

ет перспективы развития с альтернативными вариантами до 2026 
года. в схему входят мероприятия по приведению в соответствие 
с законодательством существующих объектов обращения с тко. 
например, мероприятия по включению в госреестр полигонов в 
городах карабаше, копейске, Сатке, озерске, Снежинске, в поселке 
полетаево. кстати, полетаевский полигон уже включен в реестр в 
феврале 2017 года.

В обсуждении актуальной темы приняли участие более 20 представителей 
депутатского корпуса, члены всех фракций

Как обратил внимание председатель коми-
тета Анатолий Брагин (фракция «Единая 
Россия»), изменения коснутся всех без ис-

ключения депутатов, в том числе и тех, кто работа-
ет на общественных началах. Изменения предлага-
ется принять для того, чтобы исключить конфликт 
интересов.

Проект закона будет вынесен на обсуждение 
депутатского корпуса в конце апреля.

помоЩниК не ДоЛЖен 
быТь роДным
должности помощников дЕпутатов 
нЕ смогут занимать близкиЕ родствЕнники 
парламЕнтариЕв. соотвЕтствующий проЕкт 
закона был рассмотрЕн на апрЕльском 
засЕдании комитЕта по законодатЕльству, 
государствЕнному строитЕльству 
и мЕстному самоуправлЕнию. Изменениями устанавливаются дополнительные запреты, связанные 

с муниципальной службой, а именно: муниципальным служащим, 
кроме занятия предпринимательской деятельностью, запрещено 

участвовать в управлении коммерческой организацией или в управлении 
некоммерческой организацией (за исключением участия в управлении поли-
тической партией; участия в съезде (конференции) или общем собрании иной 
общественной организации), кроме случаев, предусмотренных федераль-
ными законами, и случаев, если участие в управлении этой организацией 
осуществляется от имени органа местного самоуправления.

Решение о принятии проекта закона будет принято на заседании Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, которое назначено на конец 
месяца. 

ЗАпреТ ДЛя муниЦипАЛьных 
СЛуЖАЩих

на засЕдании комитЕта по законодатЕльству, государствЕнному 
строитЕльству и мЕстному самоуправлЕнию были рассмотрЕны 
измЕнЕния в закон «о рЕгулировании муниципальной службы 
в чЕлябинской области».

Как рассказал председатель комитета Анатолий Брагин (фрак-
ция «Единая Россия»), соответствующих консультаций не 
потребуется в случае его смерти, признании судом недее-

способным, ограничено дееспособным, безвестно отсутствующим 
или объявления умершим и т. д.

Принятие изменений обусловлено необходимостью приведения 
регионального законодательства в соответствии с федеральным. 
Проект закона будет рассмотрен на ближайшем заседании депутат-
ского корпуса.

иЗменения В ЗАКон 
об омбуДСмене
при принятии рЕшЕния законодатЕльным органом власти 
о досрочном прЕкращЕнии полномочий омбудсмЕна 
нЕ потрЕбуЕтся провЕдЕния прЕдваритЕльных консультаций 
с уполномочЕнным по правам чЕловЕка в российской 
фЕдЕрации. измЕнЕния были рассмотрЕны на комитЕтЕ 
по законодатЕльству, государствЕнному строитЕльству 
и мЕстному самоуправлЕнию 19 апрЕля. 

Ирина Яббарова

2017-й – год экологии

оТ КЛАСТероВ ТКо До нАЦионАЛьных пАрКоВ
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ДоСТопримечАТеЛьноСТи фЛорА и фАунА чем ЗАняТьСя
Несмотря на то что бор находится в черте города, раститель-

ный и животный мир скудным здесь назвать сложно.
Среди растений городского бора – полынь, паслен, яснот-

ка, сибирский василек, будяк полевой, козлобородник, льнян-
ка, пастушья сумка, купена лекарственная, майник, одуванчик, 
подснежник, иван-чай узколистый, вероника, фиалка песчаная, 
герань луговая, гвоздика травяная, мышиный горошек, гравилат. 
Можно здесь найти и землянику, костянику, бруснику, толокнянку, 
мать-и-мачеху, зверобой и многие другие виды растений.

Что касается лесного массива, то Челябинский бор богат на 
сосну, березу пониклую, осину и ольху черную. Можно увидеть 
здесь тополь бальзамический, ясенелистный, остролистный, и 
татарский клены, рябину, карагач, лиственницу, дуб черешчатый. 
Правда, эти деревья здесь были выведены искусственно.

Если говорить о животных, то в лесах городского бора водятся 
заяц-беляк, белка, суслики, лесные и даже летучие мыши. 

Много в бору оседлых птиц. Чаще всего можно встретить соро-
ку, черную ворону, большого пестрого дятла, поползня, большую 
синицу, полевого воробья, лесного голубя, буроголовую гаичку. 
Клесты и пищухи, снегири и синицы длиннохвостые проживают в 
здешних лесах в основном в зимнее время года. Кстати, некото-
рые посетители городского бора уверяют, что время от времени 
здесь появляются даже хищные птицы: орлан-белохвост, ястреб-
перепелятник, болотная сова.

А самым везучим удавалось 
здесь увидеть самую малень-
кую птичку на Урале – ко-
ролька желтоголового. К слову, 
вес этой малютки всего пять 
граммов, за что птичка вполне 
справедливо получила 
прозвище «уральская 
колибри».

Как уже отмечалось выше, рядом с территорией памятника 
природы «Челябинский городской бор» расположен центральный 
городской парк культуры и отдыха, который может похвастаться 
разнообразием аттракционов и всевозможных развлечений, а 
также зоопарк, где представлены разнообразные виды млекопи-
тающих, рептилий, птиц и рыб. Для самых маленьких здесь от-
крыт контактный зоопарк, в котором зверюшек можно покормить 
прямо с рук.

Настоящий восторг не только у де-
тей, но и у взрослых вы-

зывает парк динозавров 
«Затерянный мир». Бла-
годаря современным 

компьютерным техноло-
гиям огромные рептилии выглядят как 

настоящие: шевелятся, рычат.
Также на территории бора нахо-

дится несколько карьеров, среди 
которых самым красивым многие горожане считают Каменный 
карьер. Жаркими летними днями смельчаки охотно устраивают 
заплывы во всех карьерах бора.

Жители Челябинска любят проводить здесь время и зимой, и 
летом. В летние погожие деньки катаются на велосипедах, роли-
ках, устраивают пикники, многие любят не спеша прогуляться по 
лесочкам бора, насладаясь тишиной и чистым воздухом.

Кстати, рядом с территорией бора оборудовано несколько 
спортивных площадок, уличные тренажеры, на которых трениру-
ются поклонники воркаута. 

Зимой здесь раздолье для любителей лыжных гонок. На хол-
мах Монахах в зимнее время года всегда много лыжников.

И заметьте, все это почти в центре мегаполиса.

Проблемы транспортной доступности для Челябинского го-
родского бора нет. Ведь сюда можно добраться как на машине, 
так и на общественном транспорте.

Желающие   прогуляться по парку культуры и отдыха име-
ни Ю.Гагарина, расположенного на одной из центральных улиц 
города – коммуны, могут воспользоваться общественным 
транспортом: троллейбусы № 1, 8, 14, 19; автобусы № 2, 4, 
16, 81, 83, 123; маршрутные такси № 3, 10, 15/8, 75, 86, 99, 102, 
104, 112, 155, 261, 353а, 370. Остановка – «Парк культуры и 
отдыха».

Этими же маршрутами можно доехать до конечной остановки 
и прогуляться по лесу городского бора.

Не существует проблемы транспортной доступности и для че-
лябинского зоопарка, который расположен на одной из ведущих 
магистралей южноуральской столицы – по улице Труда, 191.

Сюда также ходит и общественный транспорт: 
автобус маршрута № 64, троллейбусы № 10, 14, 17, 26, 27, 
маршрутные такси № 10, 22, 27, 50, 58, 64, 75, 77, 78, 79, 104, 
128. До остановки «Зоопарк».

Для автомобилистов рядом с парком культуры и отдыха и 
зоопарком оборудованы парковки.

Ирина Яббарова

Городской бор столицы 
Южного Урала расположился 
по правому берегу реки Ми-
асс. Протяженность бора с 
северо-востока на юго-запад 
почти пять с половиной ки-
лометров, а ширина – поряд-
ка двух с половиной – трех 
километров. Общая площадь 
бора – 1216 гектаров.

чеЛябинСКий бор

для многих горожан бор  – излюбленное 
место отдыха. Ведь находится он недалеко от 
центра, рядом располагаются  самый 
большой городской парк – цпкио имени юрия 
гагарина, а также челябинский зоопарк.

В зоопарке  можно близко познакомиться 
с жизнью животных

каменный карьер

королек желтоголовый

Сибирский василек

КАК ДобрАТьСя

Жители Челябинска любят проводить 
здесь время и зимой, и летом

Фо
то

 В
яч

ес
ла

ва
 Н

ик
ул

ин
а

Фо
то

 В
яч

ес
ла

ва
 Н

ик
ул

ин
а



№ 13 (454) • 26 апреля 2017 года8 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35.

директор С.В. Филичкин. главный редактор М.Ю. Стерехов.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в ОАО «Челябинский Дом печати», 
454080, г. Челябинск, Свердловский проспект, 60.  
Подписано и сдано в печать 25.04. 2017 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 26.04.2017 г.
Заказ № 909. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно.

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 13 (454) 
• 26 апреля 2017 года

депУтаты в окрУгах

ОтВеты:
по

 го
ри

зо
нт

ал
и:

 Оп
ус

. П
ер

у. 
Ад

ми
ра

л. 
Ре

то
рт

а. 
Ор

ал
о. 

За
зо

р. 
Ти

ре
. С

ох
а. 

Иг
уа

на
. 

Кр
аб

. Т
уб

а. 
Иг

ла
. А

но
д.

 А
ба

к. 
Яд

ро
. Н

ит
ка

. 
Об

ер
ег.

 Ка
пр

и. 
Бр

ом
. У

ти
ль

. А
гу.

 Ус
та

. Р
еб

ро
. 

Ке
мп

ер
. К

ар
ст.

 Бо
ец

. А
гр

аф
. А

ту
.

по
 

ве
рт

ик
ал

и:
 

Пр
ил

ип
ал

а. 
Ту

ер
. 

Ст
ек

ля
ру

с. 
Ра

ди
ст.

 Ф
ир

ма
. Б

ао
ба

б. 
Сп

ас
. 

Он
ор

е. 
Пр

ох
од

им
ец

. 
Ур

а. 
Са

ку
ра

. 
Да

ли
. 

Ба
то

г. 
До

гм
а. 

Ко
лк

а. 
Ви

за
. Б

ье
ф.

 Р
ан

ть
е. 

Аз
ау

. Р
ап

а. 
Зл

о. 
Бр

ег
ет

. Р
жа

. Г
ур

у.

СКАнВОРд

В рамках Дней воинской славы, 
которые проходят в школе 
ежегодно, лучшим ученикам 

и их родителям вручаются премии и 
благодарственные письма Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти. Эта традиция зародилась по 
инициативе Владимира Мякуша 15 
лет назад. Каждый год председатель 
регионального парламента лично 
присутствует на мероприятии, чтобы 

поздравить лучших учеников. Также 
на Дни воинской славы приглашают-
ся ветераны Великой Отечественной 
войны, матери и жены Героев России. 

– Мы часто задаемся вопросом, в 
чем сила России, – заметил Влади-
мир Мякуш во время выступления на 
школьном празднике. – Ее сила в тра-

дициях, преемственности, в памяти. 
И Дни воинской славы школы № 28 
подтверждают, что здесь история, 
традиции ценятся и бережно хранят-
ся, а самое главное – передаются из 
поколения в поколение. Уверен, в 
этой школе все ученики с честью и 
достоинством несут высокое звание 
российского гражданина. 

Как рассказала директор школы 
Вера Костомарова, премия лучшим 

ученикам вручается строго по утверж-
денному положению.

– Эта замечательная традиция за-
родилась в нашей школе благодаря 
председателю Законодательного Со-
брания Челябинской области Влади-
миру Мякушу, – прокомментировала 
руководитель школьного коллектива. 

– Владимир Викторович каждый год 
лично вручает эту награду. Считаю, что 
премия стимулирует наших учеников 
к новым победам, успехам. День во-
инской славы учеников нашей школы 

– самый праздничный, самый торже-
ственный день для учеников и всего 
педагогического коллектива. И мне 
как директору школы всегда очень 
приятно зачитывать приказ о награж-
дении премией.

Среди лауреатов премии в этом 
году – одиннадцатиклассница Юлия 
Куликова. Девушка не только отлич-
но учится, но и много усилий на-
правляет на реализацию социальных 
проектов.

– Уверена, если человеку действи-
тельно нравится то, чем он занимает-
ся, он всегда найдет время для этого и 
у него всегда все будет получаться на 
«отлично», – уверена в секрете своих 
успехов Юлия. – Думаю, именно увле-
ченность теми проектами, которыми 
я занимаюсь, и помогает мне. Уже тре-
тий год занимаюсь своим школьным 
проектом «ЧВВАКУШ-Тревел». Вместе 
с активистами ученическо-школьного 
совета мы организуем экскурсии по 
поселку ЧВВАКУШ и рассказываем 
про Героев России. Проект получился 
очень интересным. И все три года он 
пользуется популярностью. Также я 
принимала участие в конкурсах «Я – 
гражданин России», «Лидер XXI века» 
и в каждом из них занимала призо-
вые места.

К слову, школьные увлечения по-
могли Юлии определиться и с буду-

щей профессией. Правда, свой выбор 
девушка решила оставить в тайне, 
лишь намекнув, что профессиональ-
ные интересы связаны с менеджмен-
том и журналистикой.

Мама девушки Ольга Онанич всег-
да и во всем старается поддерживать 
дочь, правда, заметила, что Юлия все 
решения всегда принимает сама.

– Юлия лишь делится своими идея-
ми, советуется, – призналась мама 
одиннадцатиклассницы. – И я всег-
да стараюсь дать совет, но решение 
всегда за дочерью. Я ее очень люблю 
и горжусь. Мне кажется, в этом и за-
ключается главный секрет воспитания 
ребенка.

Стоит отметить, что в стороне от 
поздравлений не остался депутат об-
ластного парламента Владимир Че-
быкин. Всем молодым людям, кото-
рые решили в будущем связать свою 
жизнь с военной службой, парламен-
тарий торжественно вручил именные 
командирские часы.

Ирина Яббарова.
Фото Дениса Симонова

чЕлябинская школа № 28 имЕни гЕроя россии сЕргЕя молодова, 
которая находится в посЕлкЕ чввакуш, отмЕтила дни воинской славы 
своих выпускников. участиЕ в торжЕствЕнных мЕроприятиях приняли 
прЕдсЕдатЕль законодатЕльного собрания чЕлябинской области 
владимир мякуш (фракция «Единая россия») и дЕпутат областного 
парламЕнта владимир чЕбыкин (фракция «Единая россия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В этом году премия вручается в юбилейный, 15-й раз. Каждый год ее полу-
чают лучшие ученики школы. Дни воинской славы учеников – очень хоро-
шая традиция, которая служит стимулом для успешной учебы, активных 

занятий общественной жизнью. Уверен, что традиции, которые заложены 
в этой школе, создают условия для воспитания истинного патриотизма в 
ребятах.

Владимир ЧеБыкин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Этот праздник в школе проводится ежегодно, и уже на протяжении трех 
лет я дружу с этой школой. Каждый год я вручаю именные командирские 
часы ребятам, которые выбрали профессию военного. Радует, что год от 

года таких мальчишек становится все больше. В позапрошлом году шесть чело-
век решили связать свою жизнь с военной стезей, в прошлом – 12 ребят, а 
в этом году 16 мальчишек решили стать военными. Уверен, каждый из них 
станет достойным офицером.

День ученичеСКой СЛАВы

Владимир Мякуш и Владимир Чебыкин  
поздравляют лауреатов премии

Гости школьного торжества


